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LE MOT DU MAIRE 

Sorpesaises et Sorpesais, 

L’année 2024 très mouvementée sur un plan politique et ce n’est pas fini, hélas, prendra 
fin dans quelques jours. Inexorablement le temps passe quelles que soient les 
vicissitudes de la vie locale, nationale ou mondiale. 

À St-Sulpice où il fait bon vivre, les projets prennent forme. Petit à petit la nouvelle école 
sort de terre, la Voie Sarde, mètres après mètres retrouve sa forme, le fleurissement et 
l’embellissement de la commune deviennent effectifs et tant mieux. 

Pourtant tout n’est pas simple et rien n’est gagné d’avance, mais avec de la volonté et de l’implication tout 
peut devenir possible. 

Les nuisances, mêmes limitées, viennent perturber le quotidien de la vie scolaire, toutefois chacun y a mis du 
sien les enseignants, les parents d’élèves et le personnel de la commune, voire même les élus et tout avance 
pour le grand bien de nos chers écoliers. 

Une activité débordante ponctuée par des Jeux Olympiques réussis aura été de mise tout au long de cette 
année 2024. 

Nous vous souhaitons une fin d’année paisible et festive et nous vous donnons rendez-vous le 14 janvier 
2025 pour les vœux de la Municipalité. 

Joyeuses Fêtes 

Marcel Ferrari 
Maire 

FLEURISSEMENT 2024 

Quelle belle année 2024 pour nos fleurs !! 
 
- Une saison faite d’alternance de pluie et de soleil  
- Colette aux petits soins par tous les temps  
 
Pour 2025, on a pour projets de compléter le fleurissement 
de l’entrée du village et d’améliorer les techniques 
d’arrosage.  
 
Merci Colette 

Michel B ancelin 
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LA NOUVELLE ÉCOLE 

Jacques Henriot 

C’est parti pour le chantier de la nouvelle école ! 
Après la démolition des deux bâtiments 
périscolaires et du préau cet été, les travaux de 
construction ont démarré en septembre, avec les 
fondations et la partie béton des niveaux R-1 et 
R0. Le début de l’installation de la structure bois 
est prévu à partir de début janvier. Et même si un 
peu de retard a été pris au démarrage, l’objectif de 
disposer du bâtiment neuf terminé et des 
nouvelles salles de classe pour la rentrée de 
septembre 2025 est toujours d’actualité.  

Suivra, fin 2025 jusqu’à début 2026, la phase de rénovation de l’ancien bâtiment qui abritera les activités 
périscolaires ainsi que les bureaux du personnel enseignant.  

Le projet inclut aussi l’installation d’une chaufferie à granulés de bois qui permettra d’économiser des coûts 
de chauffage pour la nouvelle école, le bâtiment périscolaire ainsi que la salle polyvalente. 

Le coût de ce projet est de plus de 2M€, ce qui est un très gros montant pour une commune comme la nôtre. 
Mais il est indispensable : il doit nous permettre de disposer enfin d’une école moderne et adaptée au 
nombre d’élèves, ce qui assurera sa pérennité. L’école reste un élément essentiel dans la vie de notre 
commune. Même si nous avons déjà obtenu de la part de l’Etat, de la Région et du Département des 
subventions significatives, nous attendons ces jours-ci la réponse des services de l’Union Européenne qui, si 
elle est positive, nous permettra un financement externe à un très bon niveau. De quoi nous permettre 
d’envisager avec sérénité le financement de la suite pour les années futures, avec notamment le projet pour 
l’instant encore dans les cartons de rénovation de la salle polyvalente pour y aménager la cantine et une 
cuisine dédiée de manière plus confortable et libérer la surface aujourd’hui occupée par le réfectoire. 

Nous voulons saluer le personnel 
enseignant, le personnel périscolaire, les 
enfants (et leurs parents !) pour la manière 
avec laquelle ils ont accepté les contraintes 
liées au chantier…ça n’est pas simple pour 
l’année scolaire en cours. Il est prévu, en 
lien avec les institutrices, que le Maitre 
d’Œuvre organise dans la mesure du 
possible des visites du chantier pour les 
enfants afin de leur faire découvrir les 
travaux de construction et leur future école. 
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C'est en bonne Voie ! Depuis notre dernière publication, nous sommes heureux de constater l'achèvement 
du premier chantier de restauration de notre précieuse voie Sarde. Comme nous l'avions évoqué 
précédemment, après trois années de travail, nous assistons enfin à la concrétisation de cet important projet, 
avec un démarrage qui augure de belles choses. Il s'agit d'une étape préliminaire dans un programme de 
restauration qui s'étendra sur l'ensemble des travaux jusqu'en 2030. Outre la splendide restauration du mur 
n°7 (voir les photos ci-dessous), l'entreprise Bodet nous a fourni des informations techniques précieuses sur 
les structures édifiées en 1735. Aujourd'hui, les secrets des constructions de nos ancêtres n'ont plus de 
mystère pour cet artisan. 

Actuellement, notre mur restauré devient un véritable ambassadeur 
pour le site, la commune, le bassin chambérien et même le parc de 
Chartreuse. Ce dernier l'a d'ailleurs mis à l'honneur dans son topo de 
randonnée sur l'épine, ce qui nous réjouit profondément. 
https://www.chartreuse-tourisme.com/offres/les-cretes-de-la-
montagne-de-lepine-saint-sulpice-fr-4161402/ 

En ce qui concerne le financement, notre dossier progresse également de manière satisfaisante. Bien que la 
collecte de fonds pour des projets culturels ou patrimoniaux soit  complexe, nous réussissons tout de même à 
avancer. 
Sur les 650 000 € que devrait coûter les travaux de restauration de cette voie emblématique, la commune 
recueille déjà 534 780 € en promesses de dons ou en subventions répartis comme suit : 
Mission Bern    210 000 € 
R’BnB        30 000 € 
Région AURA     40 000 € 
Département de la Savoie 240 000 € 
Souscription     14 780 € 
Ce dernier montant doit atteindre 100 000 € d'ici deux ans, grâce aux dons des particuliers comme vous, ou 
des entreprises souhaitant nous soutenir. À défaut d'atteindre cet objectif, les fonds de la souscription 
risquent d'être réaffectés à un autre projet. Si la collecte atteint son but, il ne manquera plus que 30 000 €, 
montant que la commune pourra financer sur ses fonds propres. 

Pour soutenir cette souscription, l'association Sorpy’Anim a organisé, le dimanche 6 octobre dernier, « la 
Sorpesaise » ; une randonnée alliant à la fois récréation et culture. Malgré une météo très défavorable, 
l'événement a permis de récolter quelques dons. 

Dans l'espoir d'un meilleur résultat l'an prochain, « la Sorpesaise » pourrait être intégrée à la programmation 
de la Journée du Patrimoine. 

En attendant, rappelons que chaque don ouvre droit à une réduction d'impôt de 66 % de son montant. Alors 
n'hésitez plus : copiez le lien ci-dessous dans votre moteur de recherche pour contribuer et faites passer 
l'information dans vos réseaux. www.fondation-patrimoine.org/78470 

Jean-Christophe Pozo 

LA VOIE SARDE 
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LA VÉRITÉ SUR LE CRASH D’AVION DU 4 OCTOBRE 1976 

Jean-Christophe Pozo 

Lors des coupes d'affouage, début 2021, nous avons décidé de 
débarrasser la forêt communale des débris de l'avion que l'on 
pouvait voir sur les hauteurs de l'Epine. D'après les 
informations dont nous disposions alors, celui-ci s'était écrasé 
vers la fin des années 70. 

Nous avons alors contacté notre correspondant au Dauphiné 
Libéré pour communiquer sur ce nettoyage, et voir s'il lui était 
possible de retrouver l'historique de l'accident dans ses 
archives. 

 

Rapidement, le correspondant local s'est vu  dépossédé du sujet par un journaliste officiel, tant ce qu'il avait 
découvert avait de l'importance à ses yeux .Ce journaliste nous a alors contacté pour nous annoncer que 
l'accident était survenu en 1984 et qu'un seul passager était rescapé du crash : l'illustre Alain Ducasse. 

Sans prendre les précautions d'usage en termes de vérification ou de recoupement de l'information, il a signé 
un article dans le journal du 29/04/2021 et titrait ainsi : « Comment un crash sur l’Épine a changé la 
gastronomie française » et il y expliquait comment le chef le plus étoilé au monde avait délégué et dirigé à 
distance ses multiples établissements après le crash dont il était sorti miraculeusement vivant. 

Or voilà, le journaliste « vertueux » s'était complètement trompé. Les anciens qui connaissaient cette histoire 
se sont rapidement manifestés. Les habitants de la commune de Gerbaix ont demandé un démenti qui n'a pas 
tardé à paraître, puisque l'accident de 1984 (avec Alain Ducasse) s'était produit sur leur territoire. 

De manière très cavalière, le journaliste a tenté de faire porter le chapeau de sa bévue à notre commune en 
écrivant le 06/05/2021 : « Du côté de St Sulpice on pensait que... ». 

Et bien non monsieur LE Journaliste, nous ne pensions rien. Nous vous l'avons dit et vous l'avez même écrit le 
29 avril : « Nous ne savions pas que c'était Alain Ducasse » ; et pour cause ! 

Face à cette situation ubuesque, votre serviteur a repris l'enquête à son compte. D'abord dans le voisinage : 
« C'était en 75 ou 76, vers fin septembre, puisque l'on ramassait les Reinettes du Canada » affirme Simone 
Brun. Puis sur internet où j'ai trouvé une liste des accidents aéronautiques dans la documentation des Archives 
Nationales. C'était bien le 4 octobre 1976 au soir. L'accident a fait deux victimes qui ont été retrouvées le 
lendemain et descendues à la salle paroissiale où l'on avait dressé une chapelle ardente. Par la suite, les 
moteurs de l'avion ont été démontés et enlevés, la carcasse abandonnée en forêt pendant 45 ans. 
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LE MOT DE L’AMICALE DES PARENTS D’ÉLÈVES 

L’Amicale des Parents d’Élèves 

L’année scolaire a démarré sur les chapeaux de roues. Avec près de 
80 élèves à Saint-Sulpice, et la nouvelle école en construction, 
l’amicale des parents d’élèves continue de se mobiliser pour 
financer les sorties scolaires et soutenir les projets pédagogiques 
portés par une équipe enseignante dynamique et investie.   

Courant octobre s’est tenu le traditionnel week-end de cuisson et de 
vente de pain à Montfort. La météo nous a épargnés et les sorpesais 
ont comme d’habitude répondu présents, faisant de cette opération 
un succès. Toute notre gratitude à Maurice Montillet pour la mise à 
disposition de son four et de sa cour.   

L’année 2024 s’est terminée sur une note festive avec la journée de Noël le 1er décembre dernier. Au 
programme, spectacle pour les enfants de l’école, marché de Noël avec les décorations réalisées par les élèves 
et leurs enseignantes, buvette, vente d’huîtres, de saint-genix et de diots.  Un superbe moment convivial 
avant les fêtes de fin d’année.  

Pour bien débuter 2025, nous vous donnons rendez-vous le 26 janvier à la salle des fêtes pour la vente 
annuelle de boudin et de tripes, sans oublier les saint-genix de la maison Selva. Buvette et diots sont 
évidemment prévus. Les bons de commandes seront distribués début janvier, surveillez vos boîtes aux 
lettres ! D’autres évènements viendront compléter l’agenda du printemps. Nous tenons à remercier une 
nouvelle fois tous les partenaires et les bénévoles qui nous accompagnent dans l’organisation des différentes 
manifestations, ainsi que toutes les personnes qui participent d’une manière ou d’une autre à nos actions et 
qui contribuent à leur réussite.  Belles fêtes de fin d’année 

VIE SCOLAIRE 

Les élèves de l’école de Saint-Sulpice ont réalisé, pendant le mois de novembre, 
des cartes de Noël pour les paniers gourmands, distribués aux Aînés de la 
commune. Les enseignantes de chaque classe ont expliqué aux élèves l’objectif 

de cette démarche. Tous espèrent que cela fera plaisir à la 
personne qui recevra la carte.  

Par ailleurs, les élèves ont fabriqué des décorations, avec l’aide 
des adultes, pour le marché de Noël organisé par l’Amicale des parents d’élèves, le 1er 
décembre dernier. L’argent obtenu grâce à la vente de ces bricolages est reversé à la 
coopérative scolaire afin de financer des projets et des sorties.  

Joséphine Guyenot  
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C’ÉTAIT UN AUTRE TEMPS 

Nathalie Pozo et Michel Bancelin  

Et pourtant, c’était le bonheur et la joie de vivre 

Nos  doyennes nous livrent quelques épisodes à méditer de leur jeunesse, elles nous racontent : 

Andrée Brunet, 93 ans : 

« J’étais adolescente et j’allais à l’école ménagère de La Motte Servolex suivre des cours 
de couture, de cuisine, d’entretien du foyer. Le midi au repas nous avions un plat de 
lentilles et une dose de confiture ou une assiette de pâtes et un morceau de sucre. 
Malgré tout, cela nous donnait suffisamment d’énergie pour nous rendre à l’école à 
pied, chaussées de sabots en bois (cloutés en hiver). 

Un soir sur le chemin du retour, j’étais avec ma meilleure copine, nous souhaitions 
prendre un raccourci mais à la nuit tombée nous nous sommes perdues en dessous des 
Yvrouds et sommes rentrées chez nous avec une bonne demie heure de retard. Nos 
parents n’ont alors marqué aucun signe d’inquiétude et nous n’avons pas été grondées. 
Est-ce imaginable de nos jours ? » 

 

Léonie Labeye, 96 ans 

« Les hivers étaient longs et rigoureux avec un épais manteau de neige. Après l’école, 
je chaussais les skis que mon frère avait  fabriqué avec son copain, avec pour seule 
attache une lanière en cuir et je me risquais sur la pente du pré voisin de chez moi, 
dans de la poudreuse. J’aimais aussi faire de la luge et du bob (faits maison) derrière 
les traces du chasse-neige, sur la route menant à Villard Marin. En effet, la lame 
poussée par des bœufs ne touchait pas le sol et laissait derrière elle une mince couche 
de neige, parfois glacée, idéale pour cette pratique.  

Habillée chaudement mais sans tenue adaptée, Il me fallait ensuite remonter chez 
moi à pied, le corps gelé, mais très heureuse de m’être grisée à la vitesse. C’était alors 
à cette époque le meilleur entrainement pour éviter des entorses ou des fractures ». 
Sans téléski on skiait quand même.» 
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Depuis juin 2024, suite au départ à la retraite d'Eric, puis à la démission 
d'Olivier, c'est Pierre-Philippe Brun, natif de Saint-Sulpice, qui est aujourd'hui 
le nouvel employé communal de la commune. 

Pierre-Philippe, une présentation de ton parcours professionnel ? 
 
- Au tout début, j'ai commencé comme agriculteur à St-Sulpice, puis après 
l'arrêt de l'exploitation, j'ai continué dans le transport de fruits en station. 
- Las du transport, j'ai entrepris une formation de paysagiste au CFPPA de 
Reinach à la Motte-Servolex, et à la suite, j’ai été embauché en tant que tel 
chez un paysagiste bien connu à la Motte-Servolex, pendant 7 ans. 

Et qu'en est-il de ta nouvelle activité à Saint-Sulpice ? 

- De 6h30 à 7 h30, l'impondérable : nettoyage de la salle polyvalente et 
 des toilettes. 
- Puis, en route pour tous les travaux sur la commune. 

Dès cet été, j’ai procédé à un bon nettoyage, notamment, suite aux pluies diluviennes mais aussi face à cette 
tendance récurrente aux averses violentes.  
J’ai curé, des caniveaux et grilles communaux où s'entassaient feuilles et boues et des conduits essentiels à la 
bonne évacuation des eaux de pluie (d'ailleurs à cette occasion, j'ai même découvert des caniveaux dallés avec 
de belles pierres, un beau travail de nos anciens),   
 
- Je me suis mis aussi au débroussaillage sur la voie sarde, mais aussi au coup de peinture sur les boiseries 
extérieures de la salle polyvalente, sans compter, l'entretien des bordures et talus, les interventions à l'école et 
autres bâtiments publiques. 

Les futurs projets, par exemple ? 

- un petit coup de neuf avec la réfection des volets de la bibliothèque, ceux de 
la salle paroissiale, la porte du presbytère.  
- une taille des végétaux autour de notre église.  
- le balisage des chemins communaux et l'entretien des pistes pour le passage 
des secours  
- l'aménagement du belvédère sur la voie sarde.  
- et tous travaux pour mettre en valeur notre commune, et pour que tout le 
monde, à travers ses activités, puisse y trouver sa place. 

Et pour finir ? 

 
Un travail dans un bel environnement, et surtout, surtout, un énorme plaisir à 
rencontrer les gens de la commune, et discuter avec eux.  
Grand merci à eux tous pour leur sympathique accueil. 

LA PAROLE À  

Nom : BRUN 

Prénom : Pierre-Philippe  
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                 LA FIÈVRE CATARRHALE OVINE EN CHARTREUSE 

 

Les éleveurs de notre massif sont très fortement impactés 
depuis cet été par un virus qui touche leurs troupeaux. La 
Chartreuse, comme de nombreuses régions en France, est ainsi 
impactée par la FCO.   
 
La Fièvre Catarrhale Ovine (FCO) est une maladie causée par un 
virus et transmise par des moucherons piqueurs. Elle affecte 
particulièrement les ruminants : ovins, bovins, et caprins.  
 
En cas de contamination, on observe chez les animaux malades 
une atteinte de l’état général associée le plus souvent à de la 
fièvre, à un écoulement nasal important, des œdèmes, des 
boiteries, des ulcérations du mufle, une cyanose de la langue chez 

les petits ruminants (maladie de la langue bleue). La mortalité se révèle forte dans certains élevages. 
 
En cas d’apparition de symptômes évocateurs de la maladie, les éleveurs appellent leurs vétérinaires afin 
d’établir un diagnostic. Ils sont incités à vacciner leurs animaux seul moyen de lutte efficace contre la maladie 
et sa propagation. 
 
Le traitement des animaux est possible mais ils en ressortent généralement très affaiblis et des perturbations 
importantes de production sont constatées (chute de la production laitière, avortements, sevrages précoces, 
infertilité des mâles). 
 
La fièvre catarrhale ovine n’est pas transmissible à l’homme et n’a pas d’incidence sur la qualité sanitaire des 
fromages ou de la viande en provenance de ces exploitations. 
 
Cette épidémie de FCO déséquilibre complètement les systèmes d'exploitation qu'elle touche. Elle compromet 
non seulement la production de l'année mais aussi les résultats des années à venir. Cette situation dramatique 
génère beaucoup de détresse chez les éleveurs touchés.  
 
Les éleveurs sont dans une période d'incertitude difficile à vivre. 
 
Avec les partenaires institutionnels du territoire, nous recherchons tous les moyens pour pouvoir les 
accompagner dans cette épreuve. Chacun à notre niveau, nous devons leur apporter tout notre soutien. Ainsi, 
en cette période de crise et de désarroi pour les éleveurs de notre territoire, il est important de poursuivre nos 
pratiques d’achats de leurs produits à la ferme ou dans les magasins de producteurs. 
 
Pour plus d’information :  
https://agriculture.gouv.fr/fco-la-fievre-catarrhale-ovine 
https://www.frgdsaura.fr/fco-vos-questions-les-reponses.html 
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UNE PRISON À SAINT SULPICE ?  

Jean-Christophe Pozo 

Il y a eu 80 ans ce 22 août que Chambéry et ses environs ont été libérés 
du joug nazi. On peut lire dans l’ouvrage « Chronique des années de 
plomb, Chambéry, 1940-1944, témoignages et récits », de Jacky Laurent, 
Sutton éditions, 2000, pages 82 et 83, un épisode se déroulant sur le 
territoire de notre commune. En effet, au lieu dit « La Métairie » se 
trouve une «glaciaire» qui, à cette époque, a servi de prison. 

 

Extrait de l'ouvrage : 

[…] Ajoutée à d'autres exactions commises un peu partout dans le 
département, la fusillade des Charmettes conforte dans leur conviction 
les plus farouches partisans de la loi du Talion, ce qui entraîne des 
représailles sanglantes contre certains prisonniers allemands. 

C'est le cas à Aix-les-Bains où des blessés et convalescents traités dans les hôtels transformés en hôpitaux sont 
mitraillés sans pitié par des FFI incontrôlés. Épouvantés par ces massacres d'un autre âge, des militaires 
américains de passage en sont les témoins impuissants. Ils exigeront et obtiendront des sanctions. 

Détenu au col de l'Épine par le groupe « Lavapeur », un autre Allemand paye de sa vie le massacre des 
Charmettes. Capturé quelques jours plus tôt, alors qu'il errait mystérieusement dans le secteur, ce vieux 
territorial conducteur de camion, devait servir de monnaie d’échange le cas échéant. Hélas pour lui, en dépit 
d'un rapprochement avec ses gardiens (il leur faisait la cuisine et leur lavait le linge), le pauvre bougre paye 
cash les crimes de son compatriote Heinson. 

Extrait de sa prison aménagée sous un tumulus avec accès par le sommet (on l'y descendait avec une corde), 
l'homme est sommairement abattu sur l'ordre de Lavapeur. Devant la répugnance générale des hommes du 
groupe, c'est un Républicain espagnol, peu enclin aux états d'âmes, qui se charge de la besogne. Après avoir 
été aspergé d'essence et brûlé, le corps du malheureux est enterré à la lisière de la clairière entourant le camp. 

Si l'on pouvait encore apercevoir la croix de bois marquant la tombe dans les années 50, celle-ci a 
complètement disparu aujourd'hui, absorbée par la végétation. Témoin de l'exécution, le FFI Jean Bellone ne 
cache pas sa perplexité : « On a dit que cet allemand était un espion, mais moi je pense qu'il cherchait plutôt à 
déserter. À l'époque les désertions étaient fréquentes. Ce jour-là, je crois bien que nous avons commis une 
bavure… » Et de conclure : Ne croyez pas que nous étions très structurés et hiérarchisés à l'époque, surtout les 
premiers mois. La Résistance, c'était souvent le règne de l'empirisme. Par exemple, je me souviens qu'il 
m'arrivait parfois de participer à des actions avec des copains FTP, comme ça, de ma propre initiative, sans que 
personne ne trouve à y redire… ». […] 
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PARTAGEONS NOTRE HISTOIRE... 

Martine Gérardin 

Avec l'association Sorpy Anim je vous propose de 
partager notre histoire c'est à dire de rassembler sur 
Saint Sulpice, sur les sorpesais et sorpesaises des photos 
ou des témoignages de la vie d'autrefois à Saint Sulpice. 

Des photos d'une rue, d'une maison, des lieux que nous 
pourrions comparer entre hier et aujourd'hui. 

Dans un premier temps, ces documents pourraient être 
réunis sur le site de la Mairie ; parce que, souvent, pour 
avancer dans la vie on a besoin de savoir d'où on vient et 
de connaître ses racines ;  parce que ces témoignages 
sont un hommage à ceux qui ont vécu au village ; parce que, pour les nouveaux arrivants, connaître la 
commune autrefois contribue à l'apprécier, à s'impliquer davantage dans la vie de la commune. 

Une précaution pour vos photos : indiquez vos sources, le titre d'un journal, un livret militaire, le récit d'une 
voisine, laquelle ? le nom du lieu, de la personne photographiée, et toujours  la date du document si vous la 
connaissez. 
 
Merci, au plaisir...  

VIGILANCE 

Ces dernières semaines, notre commune a connu des incivilités, un 
cambriolage, un vandalisme de véhicule et des visites de curieux à caractère 
suspect. 

La gendarmerie de La Motte-Servolex à laquelle nous sommes rattachés est 
toujours à notre écoute et prête à intervenir. 

Il est désormais possible de s’informer ou de communiquer via les 
applications Internet et à l’adresse Facebook :   
https://www.facebook.com/gendarmeriedelasavoie 
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Connaissez-vous  « Cats Love 73 » ?  
« Cats Love73» est une petite association locale qui lutte contre la 
prolifération des chats errants. 

Sur Saint-Sulpice, Cognin, Vimines, la Motte-Servolex, et même parfois au-
delà, c'est Alexandra qui relaie l'association. 

Ainsi, Alexandra, comment doit-on procéder lorsqu'on aperçoit des chats 
errants ?  
- Tout d'abord, prendre contact avec moi.  
Puis 2 cas se présentent :  
- En ce qui concerne les chatons, je les récupère, et dans ma voiture, grâce 
à ma trousse d'urgence, ils sont déjà déparasités et vermifugés. 

Je les accueille à la maison, et fait rapidement appel à notre vétérinaire référent pour que ces chats soient 
identifiés, testés, vaccinés, et enfin stérilisés.  
En tant que famille d'accueil, j'assure leur biberonnage, et leur sociabilisation. Dès qu'ils auront 3 mois d'âge, je 
leur recherche une famille adoptante.                                                                              
- En ce qui concerne les chats errants adultes, ils sont capturés grâce à une cage-trappe. Une fois stérilisés ou 
castrés, ils sont relâchés : car trop sauvages, il n'est plus possible alors de les sociabiliser. 

- L'adoption d'un chaton coûte 265 €, ce qui correspond aux soins et frais de vétérinaire (identification, 
stérilisation, vaccination (typhus, coryza et leucose), tests SIDA et leucémie ainsi que le déparasitage). 
Mais les propriétaires bénéficieront pour le suivi médical de leur animal, d'un tarif préférentiel auprès de notre 
vétérinaire. 

- L'association ne perçoit aucune subvention, et même est largement endettée (soins des chats malades, 
stérilisation chats adultes).  
Toutefois, en tant qu’association d'intérêt public, les dons sont déductibles des impôts à hauteur de 66 %. 
Un intérêt public sans aucun doute : notamment, une lutte contre la surpopulation (un couple peut 
engendrer jusqu'à 20 000 descendants), et la propagation des maladies, avec un risque sanitaire  pour les 
autres animaux domestiques. 

En conclusion, le conseil à marteler : faire vacciner et stériliser nos adorables 
petits félins. 

Et grand merci à Alexandra pour la prévention et le soin qu'elle apporte à tous ces 
animaux. 

PS : Vous trouvez un chien ou chat perdu ? Contactez Alexandra : elle possède 
un lecteur de puce électronique permettant d'identifier l'animal, et de joindre 
ainsi rapidement son propriétaire légitime.   

Pour tout renseignement, Alexandra au 06 61 19 71 22 ou   
« catslove73000@gmail.com » 

CATS LOVE 73  

Monique Basset 
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Sorpy Anim vous propose dans la salle polyvalente, des activités hebdomadaires habituelles: Pilates, 
Renforcement musculaire, Yoga. 

Des tarifs : 114 € par an pour le Pilates ou le Renforcement musculaire soit 3,1 € par séance ; 135 € par an 
pour le yoga ou le Taïso, et toujours avec  
des animateurs diplômés. 

Cette rentrée 2 activités nouvelles : 

- Le Taïso sport santé, 8 participants le mercredi 
de 12h15 à 13h15 pour cette activité qui vise à 
l’amélioration du bien-être général et à l’entretien 
du corps et de l’esprit. Venez l'essayer. 

- Un  atelier théâtre pour les enfants Saint 
Sulpice de plus de 8 ans animé bénévolement par 

Laure. 

Moins de spectacles cette année pendant la construction 
de la nouvelle école. Néanmoins nous avons eu le 16 
novembre une soirée Rock des années 50 et 60 animée par 
le groupe ROCK BLOCHON. Les 4 musiciens passionnés 
nous ont offert un concert de 3h30 pour les 74 
participants : spectateurs attentifs et danseurs 
enthousiastes et fougueux. Les participants souhaitent qu'il 
reviennent.  
 

 

Au calendrier : 

- Tirage des rois pour les adhérents de Sorpy le 10 janvier à 18h30. 

- Bar associatif situé au 1er étage du siège de l'association Sorpy Anim sera réservé aux adhérents. 

A partir de janvier, puis chaque 4ème vendredi du mois, à partir de 18h30 les adhérents volontaires se 
réuniront autour d'un repas partagé et converseront en anglais. 

A partir de février, puis tous les 1er vendredi du mois à 18h30, les adhérents volontaires se réuniront autour 
d'un repas partagé et la conversation se fera en espagnol. 

 - 15 et 16 mars un week-end autour de la connaissance du chemin de Saint Jacques et de ses participants. 

- le nettoyage de printemps  le 29 mars 

LES ACTIVITÉS DE SORPY ANIM 

Martine Gérardin  
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Autour de PRAVAUT 

Tout simplement, en famille et sans entrainement, tracé en rouge,  ce petit tour du secteur de Pravaut et de 
Monfort  vous fera passer une heure et demie environ sur ce joli plateau avec une vue panoramique à 360 
degrés. 

UNE IDÉE DE BALADE 
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En 2024 , on a accueilli avec plaisir de nombreux et nouveaux lecteurs. Actuellement notre club s’active autour 
de la sélection pour le prix du premier roman. Nous vous présentons ci-après les ouvrages sélectionnés. Ils 
sont à votre disposition à la bibliothèque, ouverte les mardi et mercredi de 16h à 18h30. 

- « Dans la ville »  de Elodie Fiabane : Ce roman met en scène des sans abri. Personne ne vit nulle part, pas 
même ceux que l’on ne voit pas.    
- « Tornade » Simon Fichet : Douze jours de traque d’un phénomène monstrueux, aussi imprévisible que 
mortel, par une petite équipe de journalistes …..  
- « Une fille du sud » Juliette Granier : Catalina grandit dans un domaine vinicole du sud de la France. Dans 
cette famille de femmes, la grand-mère domine et la mère s`efface….Catalina du haut de ses huit ans 
observe…. 
- « Rapatriement » Eve Guerra : L'héroïne, Annabella Morelli, étudiante à Lyon, apprend la mort de son père 
dans un    accident sur un chantier au Cameroun. Les conditions de sa mort ne sont pas très claires…   
- « La civette » Bruno Heitz : À Villeneuve-les-Granges, on n’aime pas trop les changements. Alors quand le 
remplaçant du bon docteur Leroy ne se montre plus aussi compréhensif que son prédécesseur…..  
- « La poète aux mains noires » Ingrid Glowacki :  Marie Talbot, femme, paysanne, bâtarde.  
Sculpteur ,une des plus grandes artistes du XIXe siècle dont on découvre seulement aujourd’hui le talent… 
- « Matériau maman » Paloma  Hermina Hidalgo : Lorsque disparaît sa mère adorée, Nieve, onze ans, vacille 
dans la folie. Hospitalisée en psychiatrie, elle y fait la rencontre de Svet, une patiente, qui l’initie à la langue, à 
l’écriture… 
- « God Bless América » François Ide : God Bless America est le récit d'une quête existentielle dans le Grand 
Ouest américain…  
- « Echappées » Manon Jouniaux : Sur une île, dans une châtaigneraie coupée du monde, vivent sept femmes 
et leurs enfants  elles travaillent au rythme des saisons, s’occupent de leurs petits. La nuit… 
 - « Le tissu de crin » Jennifer Kerner :Jean aimait le contact des tissus, le son du papier des patrons contre sa 
peau. Il aimait contribuer à la création d’une œuvre d’art. Il aimait la présence féminine douce et discrète 
autour de lui…       

NOS DEUX COUPS DE CŒURS : 

- HOURIS de Kamel Daoud : Aude, jeune algérienne victime 
innocente de la guerre civile des années 90 se bat pour vivre. 
Mutilée, une terrible cicatrice au cou, les cordes vocales détruites, 
muette, rêve de retrouver sa voix. 

- La mandoline du capitaine Corelli de Louis de Bernières : En 
1941, le capitaine Corelli dirige la garnison italienne installée sur 
l’ile grecque de Cephalonie, alliée avec les Allemands. Les italiens y 
ont réquisitionné des maisons mais l’humanité est plus forte que la 
guerre . 

 

BIBLIOTHÈQUE 

 



Responsable de publication : Marcel Ferrari          Edité en 400 exemplaires 
Imprimé par nos soins  -  Ne pas jeter sur la voie publique 

Comm.Communication : Michel Bancelin,  Anne-Sophie Vénien, Monique Basset, Jacques Henriot, Brigitte Iannuzzi,  Geneviève Petit 

 

 

   CALENDRIER DES MANIFESTATIONS 

 

ÉTAT CIVIL 

 
Ils sont nés:  
Jade JANIN      le 03/07/2024 
Esmée TARABBO       le 14/08/2024 
Zoé DUNAND      le 11/10/2024 
 
 
 

  Ils se sont unis:  
  Anaïs MANGEOT et Bastien BERTHET   le 28/09/2024 
  Venitia LOGUIER et Raphaël MARTIN   le 28/09/2024 

        Lucile MEURA et Nicolas MARCEL           le 02/10/2024 
 
 
 
        Il nous a quittés :  
        François LABEYE             le 02/09/2024 
 

10 Janvier 2025 

Tirage des rois avec Sorpy’anim 

 

17 Janvier 2025 

Vœux du maire 

26 Janvier 2025 

Boudin et diots avec l’Amicale des parents d’élèves 

31 Janvier 2025 

Déchetterie mobile 

15 et 16 Mars 2025 

Connaissance des chemins de St Jacques avec 

Sorpy’anim 

29 Mars 2025 

Nettoyage de printemps et déchetterie mobile 

30 Juillet 2025 

Déchetterie mobile 

10 Octobre 2025 

Déchetterie mobile 


